

令和5年度	江東区立深川第五中学校	令和5年12月5日
◆学校教育目標 WE ARE PIONEERS ◆パイオニア魂 元気 根気 勇気		第8号 校長 金久保 勝
<h1>学校だより</h1>		

## 人権について考える

校長 金久保 勝

12月に入り、寒い日が続いています。朝、布団から出るのが辛い人もいるのではないのでしょうか。未だに秋はどこへ行ってしまったのか。それ以前にいつ秋が来たのかと季節の移り変わりをあまり感じることなく12月になってしまったように感じます。日本特有の四季は毎年感じたいものです。

さて、毎年12月4日～10日は、人権について考え、理解を深めようという人権週間となっています。人権は、人間らしく生きるために誰もがもっている権利です。誰もが平等にもっている人権を傷つけてはいけません。しかし、自分の知らない所で、気付かずに誰かの人権を傷つけてしまうことがあります。人権は誰かのことではなく、自分のこととして考える必要があります。

誰もが等しく幸せに生きる権利を阻害する言動はすべて人権問題であり、決して許される行為ではありません。しかし、「どういうことが人権問題なの？」という質問に答えられなければ、人権を自分のこととして捉えるのは難しいし、周りで人権が傷つけられている場面に遭遇しても、何も対処できないと思います。法務省が今年度人権問題の啓発活動強調事項として、以下の17項目挙げています。

- 女性の人権を守ろう。 ○こどもの人権を守ろう。 ○高齢者の人権を守ろう。
- 障がいや理由とする偏見や差別をなくそう。 ○部落差別(同和問題)を解消しよう。
- アイヌの人々に対する偏見や差別をなくそう。 ○外国人の人権を尊重しよう。
- 感染症に関連する偏見や差別をなくそう。
- ハンセン病患者・元患者やその家族に対する偏見や差別をなくそう。
- 刑を終えて出所した人やその家族に対する偏見や差別をなくそう。
- 犯罪被害者やその家族の人権に配慮しよう。
- インターネット上の人権侵害をなくそう。
- 北朝鮮当局による人権侵害問題に対する認識を深めよう。
- ホームレスに対する偏見や差別をなくそう。
- 性的マイノリティに関する偏見や差別をなくそう。 ○人身取引をなくそう。
- 震災時の災害に起因する偏見や差別をなくそう。

生徒の皆さんにとっては、いじめ、インターネットやSNSによる誹謗中傷やプライバシーの侵害などが最も身近な人権問題と言えるでしょう。ゲーム感覚で、面白半分や安易に人の情報を流してしまうことはないでしょうか。単にあの人嫌いだからという理由で、嫌がらせで誹謗中傷を流してしまうことはないでしょうか。まさしく相手の気持ちを考えない、自分の感情のままに発信してしまう行為だと思います。常に自分が発信しようとしている内容が正しく、人を傷つけてしまうものでないかどうか確認してほしいです。一度発信した情報は完璧には消去はできないと考え、自分の行為に責任をもってほしいと思います。

この1年、「思いやり」に関してどれだけ成長したかを振り返ってみてください。それが人権について考えることにもなるはずです。

保護者の皆様、今年もあと僅かとなりました。この1年いろいろとお世話になりました。来年も教職員一同、最善を尽くして指導・支援に当たる所存です。来年もよろしくお願ひ申し上げます。

## 【心の教育授業(折れないココロのつくりかた)】

1月14日(火)、江東区オリンピック・パラリンピック教育レガシー活用事業の一環として、「心の教育授業(折れないココロのつくりかた)」と題して、パラリンピアン瀬立モニカさんにご来校いただき、講演会と生徒との交流会を実施しました。

一部では、全校生徒を対象に講演会を行い、夢に向かって努力する大切さについてお話いただきました。江東区に生まれた瀬立モニカさんは中学校時代に江東区カヌー部に所属。高校1年生のときに脊髄損傷の障がいを負い、車椅子生活に。高校2年生からパラカヌーを始め、リオパラリンピックでは8位入賞、東京パラリンピックでは7位入賞を果たしました。「思いやりによってより良い生活を送ることができる」「努力はし続けることが大切」「運を得るためには日々の努力が必要。また笑顔も大切である。できることはしっかりやっつけていこう」「感謝の気持ちを伝えることも大切である」など、体験をもとにしたお話は説得力があり、生徒にとっては貴重な講演となりました。

二部では、1年生と交流会を行い、生徒会本部が企画した「高得点を狙え、コロコロボール」というゲームを瀬立さんと一緒に行い、楽しみました。ゲームは大変な盛り上がりを見せ、十分に楽しめたのではないかと思います。最後に謝辞と記念写真を撮り、閉幕しました。

これに先立ち、校長室でいろいろなお話を聞くことができました。とにかく瀬立さんは明るく前向きな人であるという印象を受けました。今置かれている状況でいかに自分を成長させ、人生を楽しむかを考え、実行している人でした。笑顔を絶やさず、努力することを楽しいでいる感じさえしました。アジア選手権大会で獲得した銀メダルを私は首にかけさせて頂きました。メダルをかけるのは初めての経験でしたが、メダルの重み以上の重みを感じました。まさしく努力の重みだったのでしょうか。

生徒にはこの日の経験を忘れずに、くじけそうになったら瀬立さんの言葉を思い出してほしいと思います。



## 【保育体験学習】

1月16日(木)、17日(金)の両日、3年生は豊洲幼稚園で保育体験学習を行いました。今年度も豊洲幼稚園で実施させていただきました。約2時間の実習となりましたが、生徒は学校では見せないお兄さん、お姉さんのような素敵な表情で園児と遊んでいたのが、とても印象的でした。3年生にとって貴重な体験になったと思います。

福原園長先生をはじめ、豊洲幼稚園の教職員の皆様にはお世話になりました。ありがとうございました。来年度もよろしくお願ひ申し上げます。

## 【職業講話・マナー講座】

1月15日(水)、2年生を対象に、講師にハローワーク木場の種田千恵子先生をお招きし、「働く」ことの意義を考え、勤労や職業に対する意欲や関心を高めること、また社会の一員としての役割を果たすために今の学校生活があることを理解し、今後の「職場体験」や「進路学習」に繋げるヒントとすることを目的に、「職業講話・マナー講座」を実施しました。約1時間の講演でしたが、あっという間に時間は経ち、大変勉強になる、有意義な時間を過ごすことができました。種田先生、ありがとうございました。

## 【職場体験】

1月20日(月)～22日(水)の3日間、2年生は進路学習の一環として、49事業所にご協力いただき、職場体験を実施しました。1年生の時から3年間を見通して計画的に進路学習を行ってきましたが、ちょうど中学校生活の折り返しに当たる時期での職場体験でした。各事業所で受け入れ人数が限られているため、全員が第1希望の事業所で体験できたとは限りませんでした。みんな緊張の中、しっかり体験できたようです。学習とはいえ、実際の職場に入って仕事をするので責任を伴う体験となり、終わった後はどっと疲れが出たことでしょう。この貴重な体験が今後の進路を考える一助となってくれればと思います。

ご多忙の中、生徒を受け入れて頂いた事業所の皆様には大変感謝しております。本当にありがとうございました。また来年度もよろしくご協力のほどお願い申し上げます。

## 【ESAT-J(中学校英語スピーキングテスト)】

1月26日(日)、厳寒の中、ベルサール東京日本橋を会場にESAT-J(中学校英語スピーキングテスト)が行われ、本校3年生が受験してきました。都内中学3年生全員を対象に英語の話す能力を測るテストであると同時に、都立高校受検にも関わる大切なテストで大変緊張したことと思います。お疲れ様でした。結果(20点満点)は1月半ば頃に送られます。

## 【区中Pソフトボール大会、深川地区PTAソフトボール大会】

1月12日(日)に区中Pソフトボール大会、1月26日(日)には深川地区PTAソフトボール大会が潮見野球場で開催されました。教員も前者には中村副校長、後者には松苗先生と藤谷先生が参加しました(校長と副校長は応援で参加)。前者では1回戦同点だったため、ジャンケンによる戦いとなりましたが、惜しくも敗れてしまいました。後者では1回戦打ちまくって勝利しましたが、2回戦は惜敗してしまいました。楽しくソフトボールをやっているPTAの皆さんの元気の良さは見習わなければいけないなと思いました。両日とも天候に恵まれず、前者は時より大雨、後者では真冬なみの気温となりました。寒いのが大の苦手な校長は震えながら応援していました。

選手の皆さん、関係者の皆さん、お疲れ様でした。

## 【区政功労者表彰】

1月3日(金)、多年にわたり地域社会や区政にご尽力頂いた方々の功績を讃える「区政功労者表彰式」がホテルイースト21東京で行われ、本校前PTA会長の源川郁夫様が教育関係功労者として表彰を受けました。源川様には本校で4年間、PTA会長としてご尽力いただきました。おめでとうございます。

## 【生徒の活躍】

○江東西間税会令和5年度「税の標語」

江東区長賞

佳作

○おいしいメニューコンクール

入賞

佳作

○2024年用「青少年健全育成カレンダー」

入賞 【絵画】

佳作 【絵画】

【川柳】

○剣道部 東京都中学校秋季剣道大会

男子団体 1、2回戦突破、3回戦惜敗

女子団体 1回戦惜敗

○男子ソフトテニス部 江東区中学校ソフトテニス1年生大会

男子団体戦 優勝

男子個人戦 準優勝

第5位

- 女子ソフトテニス部 江東区中学校ソフトテニス1年生大会  
女子団体戦 第5位
- 女子バレーボール部 東京都中学校バレーボール大会、1回戦突破、2回戦惜敗
- 男子バレーボール部 東京都中学校バレーボール大会出場、1回戦惜敗

【今後の予定】

1日(金)	三者面談(～7日)	18日(月)	生徒朝礼
4日(月)	全校朝礼	19日(火)	避難訓練
11日(月)	安全指導	20日(水)	校内研修
	パイオニア隊花いっぱい運動		都立推薦出願情報入力始(～1/18)
13日(水)	職員会議		都立一次・分割前期出願情報入力始(～2/6)
14日(木)	生徒委員会	22日(金)	3年薬物乱用防止教室
15日(金)	都内私立高校入試相談始	25日(月)	パイオニア集会、給食なし
17日(日)	ESAT-J(英語スピーキングテスト)追試験	26日(火)	冬季休業日始(～1/8)
		1月9日(水)	始業日、パイオニア集会